

# 御祓中だより

4月号 (裏面有り)

学校ホームページ <http://cms1.ishikawa-c.ed.jp/~misogi/NC2/htdocs/>  
学校メールアドレス [misogityu@city.nanao.ishikawa.jp](mailto:misogityu@city.nanao.ishikawa.jp)

平成24年 4月10日  
No.1 七尾市立御祓中学校  
TEL 53-0201

## 入学式 ようこそ 歴史と伝統ある御祓中学校へ

いよいよ平成24年度のスタートです。4月5日(木)には第66回入学式を行い、新1年生74名(男子38名、女子36名)を迎えました。入学式の新入生の態度は立派で、新入生宣誓をした野田大河(のだ たいが)君(11H)の宣誓もとても素晴らしかったです。

我々28名のスタッフ一同が、皆様の大切なお子様を責任を持ってお預かりし、ご期待に添うように一丸となって全力を傾注していきます。「全教職員が全生徒の担任である」と結束して、3年後、それぞれの夢に向かって旅立てるよう全力投球をしていきますので、あたたかいご支援をよろしくお願い申し上げます。

また、子どもたちの健やかな成長のため、学校と家庭、地域が力を合わせてこそ、教育の成果は期待できると思っておりますので、ご理解とご協力を重ねてお願い申し上げます。入学式の式辞を一部紹介します。

74名の新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。74名の皆さんは、小学校までは「児童」と呼ばれていましたが、本日から本校の「生徒」です。我々教職員、在校生一同、希望に輝く皆さんの入学を心から歓迎します。

皆さんは、本日、素晴らしい伝統と校風を持つこの御祓中学校の生徒として第一歩を踏み出すことになりました。皆さんには、歴史と伝統ある御祓中学校の生徒であるという誇りと自覚を持って、これからの3年間を過ごしてほしいと思います。

3年間の中学校生活をどのように過ごすかが、皆さんの3年後の進路を左右することになります。このことをしっかり自覚してください。後で後悔しない充実した中学校生活を送ってもらうために、そして、卒業する時「御祓中学校の卒業生でよかった。」と実感できるように、今から心構えについて3つお話しします。

まず「学校」とは、文字どおり「学ぶ」ところです。中学校では数学、英語、美術、技術・家庭など新しい教科の勉強が始まります。では、皆さんは何故勉強するのでしょうか。それは、将来に向けて自分の夢を実現するためです。学び勉強することで、いろいろなことを体験・体感し、自分の夢を実現することにつながっていきます。

学ぶことは教科の勉強だけではありません。学級集団や部活動などの集団生活の中で友だちや先生方とよりよい人間関係、社会性を身に付けていくことも大事な勉強です。良好な友だち関係、豊かな人間関係を築くにはどうしたらよいのか、中学校生活でしっかりと学んでほしいと思います。

2つ目は、中学校では学年を越えて、行事、委員会活動、部活動などが盛んに行われます。学級、学年、学校全体が協力すること、力を合わせる必要があります。つまり学校は力を合わせるところでもあります。委員会活動や部活動、行事を通して、2、3年生や先生方とも力を合わせていってほしいと思います。

3つ目は、学校は楽しいところでなければなりません。「楽しい」といっても、自分の好き勝手なことをすることではありません。集団生活にはきまりがあります。きまりを守り生活していく中に「楽しさ」が生まれます。また、学級の中に一人でもいじめられたり、からかわれたりしてつらい思いをしている人がいたら、学校は楽しいところではありません。

一人一人が思いやりの心を持ち、きまりを守って生活することが楽しい学校生活につながっていきます。ぜひ、皆さんが楽しいと思える学級、学年、そして学校にしてほしいと思います。

# 始業式

## 「よい学校にするには…」個から集団へ

入学式に先立って、平成24年度第1学期の始業式を行いました。それぞれ進級した2、3年生は決意を新たにしていることがその表情や姿に表れており、頼もしく思われました。始業式に話したことを一部紹介します。

1つ目は、「一人一人の心構え」についてです。

「人として、伸びる子と伸びない子、あるいは成長できる人とそうでない人の違いは、何でしょうか。それは、心とその心に基づく行動が決めます」

すなわち、感謝する心、謙虚な心、素直な心を持った人が、成長するということです。

このことは、沖縄・興南高校野球部の我喜屋 優 監督、東福岡高等学校ラグビー部の谷崎重幸 監督、家電メーカーのパナソニック創業者 松下幸之助さんも言っていることです。

ちょうどロンドンオリンピックへ四大会連続出場を決めた北島康介選手をはじめ、一流の水泳選手を育てている平井伯昌（のりまさ）コーチも同じことを言っています。その言葉を紹介します。

「伸びる子の一つの才能は『素直さ』です。中学生の頃の北島康介のいいところは、人の話を素直に聞けることでした。全力を尽くさなければ勝てないのは、スポーツも勉強も同じこと。それを支えるのは根性でも忍耐でもなく、『素直さ』です。記録が悪いとき、食事のせいにしてたり、コーチのアドバイスのせいにしてりする選手もいますが、それでは伸びません。言い訳をしない子は間違いなく努力家です。

2つ目は、「どんな集団をつくるか」ということです。

君たちは、「よい学校にしよう」「楽しい学校にしよう」と一生懸命取り組んでいます。ハツ塚 実という方が書いた「こころを育てる」という本の中に、こういうことが書いてあります。

もともと、「よい集団」というものはないんだ。

もともと、「よくない集団」というものもないんだ。

ただあるのは、「人の集まり」だけだ。

その「集まり」を、どんな「集まり」にするのか！

それは、そこに所属する人たちの意識や努力によって決まります。

最初から「よい学校、楽しい学校、いい学級」なんてありません。そこに集まる君たち一人ひとりが懸命に協力し合い、助け合いながら創り上げていくものなのです。

ぜひ皆さんの意識や努力で「よい学校、楽しい学校、いい学級」にしていきましょう。

3つ目は、「学校の模範になる」ということです。

例えば、前期生徒会長の高木優作君のように素晴らしい決意表明の挨拶ができるとか、副会長の高位小百合さんのようにはっきりとした大きな声で返事ができるとか、この2人は個人として模範になっていますし、女子バレーボール部のように毎朝元気よく挨拶運動で声掛けをしているなど部活動の団体が模範になっています。

このように個人でも部活動でも学級でも学年でもいいですから、自分たちが率先して模範になるんだという気持ちで取り組んでほしいと思います。

以上三つのことを一人ひとりがしっかりと意識して行動し、自分自身をより一層高めたいける、そして「よい学校、楽しい学校、いい学級」、そんな学校でありたいと願っています。一年後の皆さんの成長が楽しみです。

## 新任教職員の顔ぶれ

職名	転入者	前任校など
教頭	松尾 幸子	七尾市立香島中学校
教諭	真木 聖次	七尾市立田鶴浜中学校
教諭	長谷ひかり	七尾市立朝日中学校
養教	北野 陽子	七尾市立朝日中学校
講師	森田 公恵	七尾市立朝日中学校
講師	藤田 安晃	新卒
講師	川端 聖音	新任
司書	竹田 恵	七尾市立中島中学校と兼務
調理	平山 純子	七尾市立香島中学校

4月4日(水)に新任式を行いました。

別れの後には出会いがありますが、今年度新たに9名の教職員が本校に勤務することになりました。本校が2度目の人、ベテランの人、若い人などいろいろな顔ぶれが見られ、素晴らしいスタッフが揃いました。それぞれが自分の持ち味を出してくれることと期待しています。

## 平成24年度のスタッフ一同

教職員は昨年度より2名減少しました。しかし、ますます若い力が増え、活気がみなぎっています。生徒目線で、「生徒のために何ができるか」を常に考えながら、そして、保護者や地域の期待に応えられるよう努力をする教師集団です。皆さんに支えられながら、この一年間、生徒のため、保護者の皆様のため、地域のために頑張りますので、よろしくお願い致します。

職名及び担当	氏名	教科	主任等	部活動担当
校長	黒崎 直人			
教頭	松尾 幸子	国語		男子卓球部
1年1組長谷学級	長谷ひかり	国語	学級主任リーダー	女子バスケ部
1年2組平森学級	平森 浩	理科	学年主任・PTA	サッカー部
1年3組守崎学級	守崎 聖大	数学	生徒会	男子ソフトテニス部
1年1・3組副担	上島 雅宏	社会	教務主任	男子バドミントン部・文芸部
1年2組副担	森田 公恵	英語	PTA(会計)	美術工芸部
2年1組真木学級	真木 聖次	保体	生徒指導主事	男子バスケ部
2年2組永村学級	永村 瑠美	英語	少人数担当	女子ソフトテニス部・吹奏楽部副顧問
2年1・2組副担	川端 聖音	音・家		吹奏楽部
3年1組野見学級	野見 英輝	数学	研究主任	男子バレー部
3年2組武原学級	武原 都	理科	進路指導主事	女子バドミントン部
3年3組池田学級	池田 忠嗣	社会	学年主任	野球部
3年1・2組副担	和田 千春	英語	生徒会(会計)	女子バレー部
3年3組副担	藤田 安晃	体・技	生徒会	男女剣道部
養護教諭	北野 陽子		保健主事	
栄養教諭	三宅 章子			
事務主査	田畑三恵子			
主任校務員	中野 順子			
給食調理師	平山 純子			
給食調理師	蔵谷 淳子			
給食調理師	北野佐智子			
給食調理師	廣里亜希子			
学校図書館司書	竹田 恵			
スクールカウンセラー	宇根本 聡			
能登香島中と兼務	石田 希美	美術		
(介護休暇)	三野眞利江	音・家		
(育児休業)	古川ひろみ	英語		

- ※◆美術の石田希美教諭(火曜日と木曜日が本校勤務)
- ◆竹田 恵図書館司書(月曜日と火曜日が本校勤務。水曜日は隔週)
- ◆宇根本 聡スクールカウンセラー(月曜日の半日が本校勤務)
- ◇偶数月は午前中、奇数月は午後になります。生徒・保護者の相談に応じます。
- ◆学校評議員は、高沢知明さん、松平勇作さん、橋場美貴さんの三氏です。

## 平成24年度 前期生徒会組織

役員	名前	学級	名前	学級
会長	高木 優作	31		
副会長	金子 翔一	33	高位小百合	31
書記	久木 大地	32	澤野 雛子	33
会計	久木 あずさ	33		

委員会	委員長	学級	副委員長	学級
生活	横山 耕大	33	真智 耕介	33
体育	滝川 陸	31	上井ひなの	31
保健	岡部 拓朗	32	田村 もえ	33
給食	奥村 眞子	32	南 礼那	33
放送	浅野 千晶	32	高木 香織	33
整美	宮本 華奈	33	上村 有希	31
文化	古田 亮	33	石田 千夏	33
図書	宮元 悠花	33	鳥毛いずみ	32
交通安全	西野 雄大	31	石垣 美穂	33
ボランティア	和田 拓也	31	横山 周平	32
応援団	古田 亮	33		

4日(水)には、生徒会任命式が行われ、役員と委員会の委員長と副委員長に任命証を手渡しました。

最後に、生徒会会長の高木優作君が、挨拶がしっかりできる学校にしようと力強く決意の言葉を述べました。

挨拶は人と人をつ結びつける基本であり、お互いの心を開くことにもなります。また、相手を元気づけることはもちろんのこと、自分自身をも元気づけることができます。

何故、挨拶が必要なのかということの意味づけをしっかりと、**「挨拶が素晴らしい」**といわれる学校に皆さんで取り組んでいきましょう。

## 入学式あとの 伝統の対面式

入学式が滞りなく終了したあとは、対面式を行いました。新1年生の松本千雅(まつもと ちか)さん(12H)が、新入生代表の挨拶を述べました。新入生らしく初々しい表情ながらもしっかりした口調で話し、頼もしさを感じました。在校生代表の言葉では、生徒会会長の高木優作君が、上級生らしく落ち着いた態度で、歓迎の言葉を述べました。ここで、1年生から3年生231名の全校生徒が一堂に会し、新生御祓中学校のスタートを切ることができました。

そのあと、吹奏楽部が新入生歓迎の演奏会を催してくれました。素晴らしい演奏で盛り上げてくれました。

## 大会成績

# Congratulation!

※このコーナーでは、大会の結果を報告していきます。  
多くの大会で結果を残してほしいです。期待します。

◆第29回石川県中部地区中学校ソフトテニス大会 男子団体 優勝

Let's call... オアシスライン ~親と子のなんでも電話相談室~

- ◆相談内容：悩んでいること、困っていること
- ◆TEL 0767-52-0783
- ◆受付時間：13:00~16:00(月曜~金曜)
- \*匿名でのお電話で構いません。秘密は守ります。

